
OFICINA DE PLANIFICACIÓN DE LA EDUCACIÓN SFPERIOR 
 

ACTA DE LA SESIÓN N°45 DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES 
 
Acta de la Sesión N°45 del Consejo Nacional de Rectores (CONARE), celebrada el día 
31 de marzo de 1976. Se inicia a las diecisiete horas con diez minutos con la asistencia 
de los señores Rectores, Ing. Vidal Quirós del Instituto Tecnológico de Costa Rica, 
quien preside; Lie. Francisco Quesada, de la Universidad Nacional quien sustituye al 
Pbro. Benjamín Núñez, el Dr. Claudio Gutiérrez de la Universidad de Costa Rica y la 
Ing. Clara Zomer Directora de la Oficina de Planificación de la Educación Superior 
(OPES). 
 

ARTICULO 1 
 
Se procede a aprobar el Acta Nº 44. 
 

ARTICULO 2 
 
En relación al traslado de casa de la OPES, luego de una serie de planteamientos,  
 
SE ACUERDA que se amplié cción de búsqueda de un lugar apropiado para tal fin y la 
información obtenida comunicarla  en la próxima Sesión del CONARE. 
 

ARTICULO 3 
 
En relación al asunto del Proyecto BID-EDUCACI6N SUPERIOR, manifiesta la Ing. 
Zomer: "Se elaboró un organigrama para la ejecución del proyecto y nos dimos cuenta 
de que es conveniente que hayan tres oficinas ejecutoras y que es necesario que en 
ciertas instancias actué una entidad en nombre de las tres Instituciones de Educación 
Superior por varias razones: 
 
1. En el caso de que por problemas de ejecución con algunas de las Instituciones 
(de acuerdo con las cláusulas del BID), se perjudique el Proyecto en su totalidad, 
entonces, que esa entidad vele porque no ce vaya a perjudicar la buena marcha de los 
programas de las otras. 
 
2. Suponiendo que en alguno de los programas, alguna de las Universidades no 
pueda hacer el desembolso porque el programa ya quedó obsoleto o simplemente, por 
fuerza mayor, no se puede llevar a cabo un programa, y, otra Institución, por el 
contrario, necesita hacer un desembolso dentro de los lineamientos del préstamo; esa 
entidad podría negociar que la partida fuera utilizada en otro de los programas del 
mismo Proyecto BID-EDUCACION SUPERIOR.  
 
Manifiesta la Ing. Zomer: 
 
"Se le envió al señor Danilo Poklepovic una carta (OPES-94-76 del 29-3-76) en donde 
se le expuso todo lo que se ha llevado a cabo, hasta la fecha, en relación al Proyecto, y, 



además se le comunicó el acuerdo de solicitar la llegada de la Misión Orientación para 
el 3 de mayo". 
 
SE ACUERDA que la mecánica a utilizar en las aprobaciones de las reuniones sea, que 
los coordinadores presenten los trabajos a OPES y la Ing. Zomer lo presente a 
CONARE y entonces, este último procederá a discutir y aprobar o desaprobar dichos 
planteamientos. 
 

ARTICULO 4 
 
La Ing. Zomer presenta a los miembros del CONARE una carta de la Municipalidad de 
San Marcos de Tarrazú del 17 de marzo de 1976, en la cual manifiesta su apoyo al 
Proyecto de descentralización de Centros Regionales Universitarios incluido en el 
PLANES y el cual fue publicado en algunos periódicos del país. 
 
SE TOMA NOTA 
 

ARTICULO 5 
 
El Dr. Gutiérrez hace entrega de un documento que contiene los gastos por objeto del 
gasto de la OPES, en el año 1975. 
 

ARTICULO 6 
 
En relación con el permiso de trabajo del señor Guillermo Malavassi V el señor 
Francisco Quesada manifiesta que a él se le concedió un permiso sin goce de sueldo 
en la Universidad Nacional para laborar en el I.C.E.C.U., por tres meses, prorrogables a 
6 meses. El señor Malavassi corrientemente labora en la Universidad Nacional tiempo 
completo y en la Universidad de Costa Rica 1/2 tiempo. Por tal razón y, en base a un 
acuerdo del CONARE, SE ACUERDA aclararle al señor Malavassi que el CONARE 
contempla, únicamente, la posibilidad de trabajar un tiempo completo y un cuarto de 
tiempo adicional en las Instituciones de Educación Superior. 
 

ARTICULO 7 
 
Se procede a leer una carta enviada por el señor Ismael Hidalgo,,Secretario de Actas 
de la Universidad Nacional, al Ing. Vidal Quirós, ISACU-060-76), en la cual se le 
comunica un acuerdo del Consejo Universitario de la Universidad Nacional en el cual se 
ratifican los términos y contenido del documento "Resumen de Acuerdos de las 
Instituciones de Educación Superior y propuesta financiera al Gobierno'' y que como 
apéndice de dicho documento se presentarán las observaciones que hicieron al 
PLANES las Instituciones de Educación Superior. 
 
Se toma nota. 
 

 
 



ARTICULO 8 
 
Manifiesta el Lie. Quesada que le preocupa que el Ministerio de Hacienda no está 
cumpliendo con las subvenciones que debe otorgar mensualmente a la Universidad 
Nacional. 
 
Al respecto SE ACUERDA plantear este punto en la próxima Sesión de la Comisión de 
Enlace el día 7 de abril de 1976. 
 
SE ACUERDA enviar carta al Lie. Alfonso Carro, Presidente de la Asamblea Legislativa 
solicitando audiencia a los Señores Diputados, a fin de que los Rectores puedan 
dialogar con ellos sobre les proyectos de financiación permanente a la Educación 
Superior. 
 
Se levanta la Sesión a las dieciocho horas con veinte minutos. 


